

AL MARGEN DE MARRUECOS
UN PELIGRO CIERTO

No hace muchos días que el telégrafo comunicaba a los periódicos españoles como en varias ciudades del Marruecos francés, habiéndose reunido los industriales y comerciantes de las colonias españolas, (Numerosísimos en Rabat, Casa Blanca y Uxda), con el sano propósito de llamar la atención de las autoridades de España, sobre el peligro cierto y grave que encierra la extraordinaria actividad que se registra en el protectorado francés, en el sentido de intensificar al máximo la viticultura de las regiones de Féz, Mekinez, Rabat y Dukala.

En la citada reunión se evidenció como merced al apoyo moral y material de las autoridades francesas, a las cinco mil setecientas setenta y seis hectáreas destinadas al cultivo de la vid que se censaron en 1920, había que añadir ya, en 1923 la no pequeña incrementación de otras 3123 con la agravante de que estas nuevas plantaciones ya no eran de vid indígena, ni por entero de vid francesa, sino que pertenecían a tipos genuinamente españoles como los de Pedro Giménez, Moscatel, Jerez y Málaga.

El peligro en cuestión fué denunciado por nosotros hace tiempo; personalmente pudimos comprobar como en la fértil Chavia se habían plantado cepas españolas, traídas de los campos jerezanos y como la uva por esas cepas producida, era tratada por técnicos españoles, reducidos en nuestras más acreditadas bodegas andaluzas. El caldo producido tenía ya una tan íntima semejanza con los vinos jerezados que resultaba muy difícil para avezados degustadores, encontrar notable y segura diferencia. En las etiquetas de las botellas en que hoy se venden esos vinos dentro de Marruecos, se lee «Vino gusto Jerez» o bien, «Estilo Málaga». Eso, en las etiquetas de las botellas destinadas al uso de Marruecos; hay quien asegura que de esos caldos se hace ya una respetable exportación con destino a América, y que entonces, lo que no figura para nada en las etiquetas, es el nombre del país productor y se quita lo del «gusto» y lo del «estilo» quedando únicamente las palabras Jerez, Málaga, Pedro Jimenez, Montilla, Manzanilla, etc.

En un solo año se han plantado 131 viñas nuevas, de ellas 559 en lo Chavi; dentro de tres años, esas viñas darán fruto. En Túnez hace ya años que se imitan tan a la perfección los vinos españoles, que no hay forma de evitar el fraude y sustitución en el terreno técnico. ¿Está claro el peligro? Para nadie es un secreto, que una de las mayores riquezas de España es su producción vinícola. Los puertos francos del Marruecos francés son un incentivo de mucha monta para el traficante; la similitud de la producción, un dato decisivo, sobre todo habida cuenta de que en Casa Blanca, se venden los vinos al «estilo y gusto español» a menos de la mitad de precio que en las bodegas españolas, sin tener en cuenta la prima del cambio.

Con razón los «españolísimos» colonos españoles del protectorado francés, han dado el grito de alarma. Un peligro serio, muy serio, amenaza a una de nuestras más fuertes fuentes de riqueza. ¿No habrá forma de prevenirlo? Porque... es lo malo que la actividad colonizadora francesa, tiene lo menos posible de conquistadora por las armas y, en cambio, vive con celo extremado para la conquista de riquezas de mercados, y en Marruecos, por el clima, por el suelo, por toda la suma de condiciones meteorológicas, las fuentes de verdadera riqueza, son la vid, el olivo, y a más, la ganadería. Es decir: «las mismas producciones que en España», con la ventaja de que

el brazo trabaja a infimo coste, el régimen comercial progresa exento de trabas, y tiene ya el protectorado magníficos puertos en plena ruta internacional.

¿Está claro el peligro? ¿No vale la pena de que todos los españoles nos preocupemos por él y tratemos de prevenir sus efectos?

EL TEBIB ARRUMI

Teatro Cervantes

Hoy y mañana, se exhibirá en este teatro la hermosísima película, en dos jornadas, «Mesalina», reconstrucción histórica hecha con admirable acierto, de momentos interesantes de la época en que vivió la famosa cortesana, de que toma nombre dicha «film».

La película adquiere extraordinaria atracción por las bellísimas mujeres que en su interpretación toman parte.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Hellín.—Vista de una causa, en juicio oral y publico, contra Nicomedes Emilio López Pérez, sobre hurto y estafa.

Letrado, señor Martínez Acebal. Procurador, señor Chacón.

San Clemente.—Vista de un pleito seguido entre don Nicolás Vaquero Martínez y don Anastasio Descalzo, sobre reclamación de cantidad.

Letrado, señor Martínez Moreno. Procurador, señor Parras.

NECROLOGIA

En Casas de Vés ha rendido su tributo a la muerte, a avanzada edad, el respetable señor don Roberto Moreno Villena, ilustrado farmacéutico y persona que gozaba en esta región de generales y merecidísimas simpatías.

El señor Moreno era también muy conocido y estimado en Madrid, donde dirigió muchos años la Farmacia de la Reina Madre, una de las más acreditadas de la Villa y Corte.

Enviamos la sincera expresión de nuestro pésame más sentido, a la distinguida familia del finado.

TEATRO-CIRCO

Para el día 12 del actual, se anuncia el debut de la notable compañía cómica-dramática de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, con el concurso de Rosario Pino.

Solo darán tres funciones, en las que se estrenará «Don Luis Megía», y se representarán «Cancionera» y «Doña Perfecta».

Por falta de espacio nos vemos imposibilitados de publicar la lista del personal.

SUCESOS

ESCÁNDALO

Entre Ezequiel Moya, otra mujer llamada Valentina, Petra Sánchez y Sofia Molina Espada, vecinas de esta capital, se han cruzado improperios de todas clases, dando lugar a un escándalo mayúsculo.

Todas ellas han sido puestas a disposición judicial.

NOTICIAS

Han llegado de Pozohondo el Juez municipal don Antonio Garjito Valcárcel y el alcalde don Herminio Moreno.

Se halla más aliviada de su enfermedad la niña Dolores, hija del segundo Jefe de esta Administración de Correos, don Rafael Baldez.

Esta madrugada salió para Cáceres el Perito-Agrícola don Casto Villena López Tello.

Antonio Aparicio.—Pintor.—Iris, 20.

En el Ayuntamiento ha quedado abierto el pago de la última mensualidad.

Se encuentra enfermo el hijo menor del propietario don Canciano López Jiménez.

Han dado comienzo los trabajos de nueva pavimentación del andén central de la estación del ferrocarril.

FRESA

Se recibe diariamente, y se vende a 8 pesetas kilo. Se sirve a domicilio. Gambas, a 3 pesetas kilo. Puesto de Penalba.—Plaza Mayor números 11 y 12.

Se encuentra enfermo, de algún cuidado, en Alicante, el propietario de Ontúr, don Luis Tomás Lorente.

Esta madrugada salió para Madrid el propietario don Matías Villar Lozano.

Vitamin fruit trigo

Laxante natural. Regulariza la digestión. Venta, comestibles y farmacias.

En el expreso de esta tarde regresaron de Valencia don Francisco M. Martínez Villena y su distinguida familia, y salieron para Madrid don Virgilio Martínez Gutiérrez y su esposa.

En el mismo tren pasaron para Jaca el Obispo de aquella diócesis don Francisco Frutos Valiente y el Arceidiano de aquella Catedral don Pedro Salcedo Ramón.

SEÑORAS

La casa Barnet de Barcelona y París, ha abierto su exposición de vestidos, abrigos, sombreros y demás novedades de verano, en el Gran Hotel, del 4 al 10 de Mayo.

NOTA.—Extensa colección de ropa blanca para Trousseau.

En el primer expreso llegó de Madrid, el doctor don Baldomero González Alvarez, médico de Palacio.

Hoy han regresado de Andalucía don Justo Arcos y la mayor de sus hijas.

A las Señoras

participa Teresina Dumont que su exposición de sombreros para verano solo estará abierta en el Hotel Regina hasta el día 9 inclusive del corriente mes.

Ha fallecido en esta capital, el niño Paquito Melina Berro, hijo del representante comercial don Julio, a quien enviamos nuestro pésame.

Han regresado de Almansa don Enrique Tébar Morcillo y su hermana Marieta.

CARNE

de cordero a 3'20 y a 3 pesetas kilo. Plaza Mayor número 34 y Plaza de las Carretas número 4.

En unión de su familia ha salido para Onteniente, donde fija su nueva residencia, el médico don Rafael Rovira.

Esta madrugada en el correo regresaron de Ayora y Almansa la señorita María Montes y doña Josefa Lucas de Ramírez.

Señoras

La señorita Juli Fresno, que recientemente ha adquirido en Barcelona una bonita colección de los últimos modelos de sombreros, invita a su distinguida clientela, a visitar la exposición que tiene establecida en la calle de Isaac Peral (frente al Teatro Circo).—R.

Diputación provincial de Albacete

El día 27 de Mayo próximo, a las once, doce y trece horas, se celebrarán subastas públicas para intentar contratar el suministro de todos los artículos que sean necesarios a los Establecimientos benéfico-provinciales durante el próximo ejercicio económico de 1925-26, con arreglo a los tipos y condiciones que se establecen en los correspondientes anuncios publicados en el «Boletín Oficial» del día 6 del actual.—El Presidente, Juan Antonio Ciller.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

MADRID

Madrid 6

Huesped ilustre

Ha llegado a Madrid el propietario del «New York Times», Adolfo Achí, con su esposa. Visitará varias poblaciones de España.

Denuncia contra un clérigo

Se ha presentado en el Juzgado de guardia doña Rosario Samaniego, formulando una grave denuncia contra un sacerdote llamado Mariano Alconchel.

La citada señora, cuyo esposo don Julio Guerra, se halla en la Argentina, tiene cuatro hijos. Uno de ellos, de 12 años, llamado Julio, lo entregó al cura Alconchel para que lo educase. Ciertas observaciones de índole delicada, ratificadas más tarde por personas del mayor respeto, han determinado a doña Rosario a presentar la denuncia.

El sacerdote ha ingresado como detenido en uno de los calabozos del Juzgado de guardia.

El viaje de don Alfonso a Barcelona.

En el ministerio de la Guerra manifestaron que aunque don Alfonso y doña Victoria marchan a Barcelona a fines de mes, no es segura la fecha del 19 ó 20 para emprender este viaje.

«El Diario del Pueblo», periódico de las izquierdas.

Varios periodistas muy conocidos por sus ideas liberales, entre ellos Ezequiel Endérez, Alejo G. Góngora, Maximiliano Miñón, Victor Gabirondo y Narciso F. Boixader, se han unido en franca camaradería a fin de publicar un rotativo que se titulará el «Diario del Pueblo».

El nuevo periódico, que no dependerá de ninguna empresa, será un entusiasta paladín de todas las campañas inspiradas en un noble anhelo de libertad y democracia, cosa que interesa mucho en las actuales circunstancias.

PROVINCIAS

Barcelona 6

La exposición del automóvil

Están muy adelantados los trabajos para la exposición del automóvil, que se celebrará en Barcelona entre los días 16 al 26 del corriente mes.

La Mancomunidad catalana

Se ha constituido la Comisión gestora de los servicios de la Mancomunidad Catalana.

Ha sido elegido presidente el señor Milá y Camps.

Se han coordinado las Diputaciones de Barcelona, Tarragona y Lérida, para los servicios de Beneficencia y Obras Públicas, quedando separada la Diputación de Gerona.

Alcoy 6

Nueva plaza de Toros

Las obras para la nueva plaza de Toros de esta población van a recibir gran impulso.

El nuevo circo taurino constará de dos pisos, con capacidad total de unos 10.000 espectadores, tendrá 50 palcos, barreras, grada, cubierta, sillones de rellano, diez chiqueros, tres corrales, amplia cuadra de caballos con hermoso patio para prueba, gran enfermería, y en suma, cuanto es necesario en un local moderno destinado a lidia de reses bravas.

Se emplazará en terrenos detrás del hospital y su coste será de unas 750.000 pesetas.

El estilo arquitectónico, tanto interior como exterior, será el árabe.

La Sociedad anónima constructora piensa inaugurar las «Arenas de Alcoy» el año próximo con una co-

rrida de ocho toros y los mejores elementos.

EXTRANJERO

Roma

Detención de comunistas

Han sido detenidos por la policía 17 significados sindicalistas. Entre los detenidos figura María Laufranchi, que venía de París.

Milán

Por meterse a redentor

En un cabaret se suscitó una riña entre varios parroquianos. De las palabras llegaron a los hechos, surgiendo dos grupos.

En ambos bandos surgían bastones.

El patrón del cabaret intentó pacificar a los contendientes.

Cuando la lucha parecía estar en un periodo de calma, se oyó un disparo.

El patrón caía al suelo herido mortalmente.

La policía busca al agresor que que aún se desconoce.

ULTIMA HORA

Madrid 7 (16'30)

Sánchez Guerra dirige un manifiesto a la opinión y le contesta Primo de Rivera.

En la Presidencia se facilitó a la prensa copia de un manifiesto que dirige al país el señor Sánchez Guerra.

En él se dice, en síntesis: «No tengo ni tomo la representación de nadie.

Aspiro a fijar mi actitud clara de monárquico de toda mi vida, dispuesto a morir monárquico.

No he sido, ni soy, ni quiero, ni puedo, ni debo ser monárquico de la Monarquía absoluta.

A ello se oponen mis convicciones y mis antecedentes de todos conocidos.

Con honda amargura, pero como fruto de una resolución meditada, serena y firme, hago estas declaraciones que no significan anuncio de acción ni comienzo de propaganda.

Lo primero repugnaría a mi conciencia; lo segundo es hoy imposible en España.

No abandono tampoco la vida pública, porque ello representaría una deserción.

Recuerdo mi afirmación de que en estas circunstancias no merezco ser ministro del Rey ni gobernante de España.

Cuando haya Cortes, acudiré al palenque».

A este manifiesto contesta el Marqués de Estella con la siguiente nota:

«En España todas las determinaciones del Rey las refrenda su Gobierno.

La Constitución solo se halla suspendida en parte.

El Directorio no ha dado patentes de moralidad. Solo ha entregado a los Tribunales a aquellos a quienes señalaba la opinión como responsables.

El pueblo no absuelve a la vieja política y al caciquismo de sus claudicaciones ante los enemigos de la patria, de la Monarquía y del orden».

Señala luego Primo de Rivera como principales responsables de aquel estado de cosas a los Jefes de los partidos y termina rechazando las inculpaciones, por creer que cumplió sus deberes, estimulando los ajenos.